

**100  
Días**

**TOTOTLÁN**

**ECONOMÍA**

1er Feria de la  
GUASANA

**CAMPO**

Apoyos a  
productores



**SEGURIDAD**

Saldo blanco reporta  
PCB en operativo

**#JuntosHacemosMás**

Enero 2016/ Juárez No.18 Col. Centro Tototlán, Jal.  
[www.tototlan.gob.mx](http://www.tototlan.gob.mx)

Hemos iniciado una nueva administración, gracias a ustedes, me toca dirigirla para seguir transformando a Tototlán. Como primera acción he instruido a los funcionarios públicos de esta nueva administración del Gobierno Municipal para realizar una reestructuración en base a una reingeniería política-administrativa de las dependencias municipales.

Esto en cumplimiento a mi compromiso adquirido el día de la elección y con la finalidad de garantizar a la ciudadanía una atención cercana, pronta y eficiente para dar solución a sus necesidades.

Por ello, cada servidor público asume conmigo el compromiso de encontrarse siempre en su lugar de trabajo para brindar la atención y el servicio que Tototlán merece, para alcanzar este reto se ha constituido la Contraloría Municipal quien vigilará y supervisará de forma continua el funcionamiento de las áreas y el cumplimiento de las jornadas laborales como parte del nuevo compromiso de atención ciudadana.

En Tototlán, Juntos Hacemos Más.



#JuntosHacemosMás Mensaje del Presidente

## Jefatura de Gabinete

Esta dependencia se creó con la finalidad de coordinar, supervisar y validar las diferentes direcciones, teniendo como primera actividad la reingeniería administrativa de las diferentes áreas del Ayuntamiento.

La Jefatura convoca a reuniones diarias en punto de las 8:00 a.m a los directores y jefes de área, para de esta manera establecer directrices que han ayudado a tener una administración más eficiente a la hora de atender los reportes y necesidades de los tototlenses, estos cambios han permitido que para inicio de este año contemos con los POA (Plan Operativo Anual) correspondientes de cada área, lo que nos permite dar seguimiento y la observancia oportunos a las actividades que desempeña cada departamento y jefatura durante el año; esto con el fin de garantizar que cada funcionario y servidor público al servicio del municipio, desempeñen de la mejor manera sus funciones dentro de este Gobierno Municipal.



## Departamento Jurídico.

Previo a la toma de posesión del cargo de Presidente Municipal y con el objeto de lograr mejor eficiencia en la prestación de los servicios públicos, control del gasto y transparencia de las acciones gubernamentales, se promovió una reingeniería administrativa, solicitándose la modificación del Reglamento Interno para crear un Jefe de Gabinete, una Contraloría Municipal y la Dirección General de Servicios Públicos Municipales, cuyos objetivos son los siguientes:

> Coordinar, supervisar y validar las actividades, operación, esfuerzos y el buen funcionamiento de las diversas direcciones y dependencias con que cuenta el Gobierno Municipal para el despacho cotidiano de los asuntos administrativos y servicios públicos.

> La supervisión y auditoría de los programas específicos de las diferentes dependencias del Ayuntamiento, a efecto de verificar que los recursos económicos, físicos y humanos se manejen con el máximo de eficiencia, rectitud y operatividad; y

> Planear, supervisar y dirigir el buen funcionamiento y eficiente prestación de los Servicios públicos Municipales.

Una vez que se inició la presente Administración, se aprobó el Reglamento Interno de la Contraloría Municipal a efecto de sustentar jurídicamente sus actos y en estricta observancia del principio de legalidad, teniendo dicha dependencia, entre otras funciones:

Expedir los lineamientos que regulen el funcionamiento de los instrumentos y procedimientos de control de la Administración Pública Municipal.

Realizar, auditorías y evaluaciones a las Dependencias Municipales, con el objeto de promover la eficiencia en su operaciones y verificar el cumplimiento de los objetivos contenidos en sus programas.

Inspeccionar y vigilar el debido cumplimiento de las normas y disposiciones en materia de: sistemas de registro y contabilidad, contratación y pago de personal, contratación de servicios, obras públicas, adquisiciones, arrendamientos, conservación, uso, destino, afectación, enajenación, y baja de bienes muebles e inmuebles, almacenes y demás activos y recursos materiales pertenecientes a la Administración Pública Municipal.

Recibir y registrar las declaraciones patrimoniales que deban presentar los Servidores Públicos del Ayuntamiento, para su envío a la Contraloría del Estado, así como integrar y resolver los procedimientos administrativos correspondientes a los servidores públicos omisos.

Conocer e investigar los actos, omisiones o conductas de los Servidores Públicos integrando los procedimientos correspondientes en los términos de los artículos 25 y 26 de la Ley para los Servidores Públicos del Estado de Jalisco y sus Municipios y 14 y 15 del Reglamento de las Condiciones Generales de Trabajo Para los Servidores Públicos del Municipio de Tototlan.

### Catastro

Siendo el inventario y la valuación precisos y detallados de los bienes inmuebles públicos y privados, ubicados en la municipalidad, tenemos como objeto la determinación de las características cualitativas y cuantitativas de los predios y construcciones ubicados dentro del municipio, mediante la formación y conservación de los registros y bases de datos que permitan su uso múltiple, como medio para obtener los elementos técnicos, estadísticos y fiscales que lo constituyen.

El registro y la valuación catastral se declaran de utilidad pública, para fines fiscales, socioeconómicos y urbanísticos.

Basados en esto, damos a conocer lo recaudado en estos primeros 100 días de administración bajo los conceptos de cuotas rústicas, impuesto predial, expedición de certificados, avalúos, dictámenes, recargos, multas, entre otros trámites la cantidad de \$ 1'454,578.29, lo cual se traduce en beneficios para nuestro municipio.

Agradecemos e incentivamos a nuestra población para cumplir esta obligación del buen ciudadano.

## Apoyo social

- Apoyo a la Señora Elena Chávez Molina, con material y mano de obra para rehabilitar la pintura y el cableado de su casa, ya que por accidente se incendió.
- Mano de obra para la construcción del 2do piso de la Casa Pastoral en el Nuevo Refugio.
- Mano de obra y material para pintar la plaza y templo de Carrozas.
- Mano de obra y material para pintar la plaza en La Tiricia.
- Apoyo con láminas a la Señora Leticia Fonseca de San Isidro para reparar el techo de una recámara donde le cayeron dos árboles por lluvias.
- Apoyo con mano de obra para construcción de mamposteo y concreto hidráulico frente al templo de San Ignacio.



## Vertedero Municipal

Gracias a las peticiones del Primer Edil, se logró la gestión concerniente de recursos federales para la elaboración de estudios, proyectos ejecutivos y construcción de una primera etapa del relleno sanitario, esto como cumplimiento con la normatividad ambiental vigente para la disposición final de los residuos sólidos urbanos y de manejo especial.

## Jalisco si Pinta

Arranca programa “Jalisco sí pinta” en Tototlán -La entrega inaugural se realizó en la comunidad del Nuevo Refugio, beneficiándose cerca de 80 familias. Un total de 550 familias del Municipio serán beneficiadas con el programa “Jalisco sí pinta”, gestionado por el Gobierno Municipal ante el Instituto Jalisciense de la Vivienda, Juan Guadalupe Aceves Delgado, Presidente Municipal, informó que el programa tiene como objetivo mejorar el entorno urbano, además de fomentar la participación de la ciudadanía con las autoridades.

Así mismo la calidad de vida de la ciudadanía, otorgando las herramientas necesarias para su aplicación, “estamos entregando dos galones de 4 litros de pintura vinilica, un galón de sellador, 2 litros de pintura de aceite de esmalte y las herramientas para poder pintar, rodillo, brocha y bandeja”. Explicó que su lema #JuntosHacemosMás, alude al esfuerzo y compromiso con la sociedad de trabajar para su beneficio “si bien no aportarán recurso alguno, sólo la mano de obra; es por eso que estamos aquí entregando directamente el apoyo para que estemos unidos, organizados y continuar mejorando a Tototlán. Hoy arrancamos el programa en el Nuevo Refugio donde se beneficiarán cerca de 80 familias”.

Por su parte, Adrián Fabricio León, representante del Director del Instituto, resaltó la gestión tanto de nuestro Primer Edil como la del Secretario General, “desde que se dio a conocer las reglas de operación del programa, su Alcalde estuvo pendiente de que aquí pusiéramos la vista, por eso iniciamos esta entrega en esta comunidad”. Añadió que fue en la administración pasada cuando se trabajó en

aterrizar el programa en Tototlán, siendo hasta ahora cuando se desarrolló y aplicó en beneficio de la ciudadanía.

En el evento inaugural, estuvieron presentes; la Presidenta del Sistema DIF, Aidé Orozco Guardado; el Seretario General, Gualberto Flores; el Oficial Mayor, Bernardo Torres; el Jefe de Gabinete, Ernesto Valenzuela; el representante del Director del Instituto Jalisciense de la Vivienda, Adrián Fabricio León; la Oficial de Registro Civil, Eliza Aranda; la Regidora, Beatriz Ochoa; el Regidor, Luis Pelayo y el director de Deportes, José Manuel Méndez Reynaga.



Comprometidos con gestionar programas en beneficio de la población que más lo necesita; la directora de Desarrollo Social, Sonia Ruíz Mendoza a petición de nuestro Alcalde, Juan Guadalupe Aceves Delgado, recorrió las comunidades del Nuevo Refugio, Laja de Gómez, Cuesta de Ovejas, Cuesta Chica y San Isidro, donde dio revisión casa por casa para llevar a cabo el programa "Pie de Casa", proyecto que otorga paquetes de material de construcción en especie para edificar su hogar, mediante la Asociación Gota de Esperanza.



Mencionar que los proyectos que los hicieron ganadores, fueron; el proyecto Coro Juvenil, Danza Azteca Ta Cúmulo y Tonantzin.



#### Sábado comunitario

El Presidente Municipal arrancó con el programa "Sábados en tu Comunidad", donde a través de labores de limpieza se logrará mejorar la imagen de espacios públicos en todo el Municipio y su rehabilitación para el esparcimiento de los habitantes. Con apoyo de funcionarios, personal de las diferentes áreas del Ayuntamiento y del Sistema DIF, se trabaja en la poda de árboles, limpieza en las calles de San Ramón y La Tiricia, y mantenimiento en las plazas.



Se reconoció a los tototlenses, Alicia Morales de El Nuevo Refugio; Juan Rodríguez de San Isidro y Emmanuel Lara de la cabecera municipal, por haber ganado en el Programa de Apoyo a las Culturas Municipales y Comunitarias del Estado de Jalisco (PACMI) y poner en alto a nuestro municipio, con la presentación de proyectos artísticos que siguen fortaleciéndonos como tototlenses y sobre todo, resaltando nuestras tradiciones.

### Toma de protesta del patronato DIF

Con la convicción de gestionar apoyos en beneficio de los más vulnerables, actualizar servicios, así como implementar técnicas de transparencia con una clara rendición de cuentas hacia la ciudadanía, la Presidenta del Sistema DIF, Aidé Orozco Guardado, tomó protesta al Patronato DIF Tototlán para el periodo 2015-2018.

En Sesión Ordinaria, la Presidenta del Sistema DIF, en compañía del Primer Edil, Juan Guadalupe Aceves Delgado, presentó a los miembros que conforman el patronato: María Ofelia Rodríguez Macías- Titular de Sindicatura Municipal Noé Saldaña Escalante- Titular de Tesorería Municipal Juan Gualberto Flores Velázquez- Secretario General Beatriz Ochoa Velázquez- Regidora de Asistencia Social Jorge Antonio Aceves Vera- representante de la Secretaría de Educación

Abel Vázquez Villalpando- Director del Centro de Salud y Servicios Médicos Municipales Sonia Ruíz Mendoza- directora de Desarrollo Social Jose Luis Castellanos Becerra- representante de Promoción y Fomento Agropecuario y Forestal Armando Hermosillo- representante del sector Agrario Luis Alberto Pelayo Tirado- representante de Transparencia José Agustín Ayala Espinoza- Seguridad Pública Pedro Aceves Loza- director de Protección Civil y Bomberos

Mencionar, que en la sesión, los miembros se dijeron comprometidos con la labor que se ejercerá a fin de contribuir con las necesidades de los tototlenses.



### Día mundial de lucha contra el cáncer de mama

Continuando con actividades de concientización en las mujeres sobre prevención, se conmemoró el "Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer de Mama", donde con una marcha que salió desde la central camionera con mujeres de nuestro municipio, se pretende cultivar la importancia de la detección oportuna de tal enfermedad. De acuerdo a la Organización Mundial de la Salud (OMS), en México es la segunda causa de mortalidad en mujeres de entre 20 a 59 años, donde Jalisco ocupa el cuarto lugar en mortandad por este padecimiento. En la intervención de nuestro Alcalde, dijo que el sábado y domingo se realizaron además campañas de Salud para las mujeres, desde mamografías gratuitas hasta servicios médicos generales donde se atendieron a cerca de 400 personas, tanto en la cabecera municipal como en comunidades; Nuevo Refugio y Carrozas. Por su parte, nuestro presidente, invitó a todas las mujeres a autoexplorarse, y en caso de cualquier irregularidad acudir a los centros de salud para una revisión.



Talleres dif (taller de habilidades para la vida)  
El Sistema DIF municipal, a fin de desarrollar habilidades y de brindar herramientas a personas con discapacidad para lograr su inclusión a la vida tanto laboral, familiar y social; invita a los talleres protegidos "Desarrollo de habilidades para la vida", dirigido a personas con alguna discapacidad intelectual leve o moderada, así como también a personas adultas mayores de 60 años. Interesados en formar parte de los talleres, acudir a las instalaciones del DIF a partir de las 9:00 de la mañana para mayor información.

El Gobierno Municipal se enfrentó a un partido amistoso con el departamento de Protección Civil y Bomberos, dando como resultado, 5-4, favoreciendo al equipo encabezado por el Presidente Municipal. El encuentro que tuvo fin de mantener una convivencia sana, sirvió como entrenamiento para que elementos de PCB cuenten con buena condición al momento de trabajar con sus uniformes. Pedro Aceves, director del departamento, explicó que el involucrar al Presidente Municipal a usar el traje, es "para que tenga conocimiento del equipo con el que contamos al momento de atender las necesidades de la población".



Nuestro Presidente Municipal, Juan Guadalupe Aceves Delgado fungió como Oficial de Registro Civil en el matrimonio de Marcela y Saúl, por lo que se mostró entusiasmado y agradecido por haber sido partícipe del momento único que recordarán toda su vida.



El Primer Edil acompañó a sus ahijadas y ahijados en la fotografía generación 2012-2015 preparatoria EREMSO módulo Tototlán y a la ceremonia religiosa. En un mensaje a los estudiantes que culminan una etapa importante en sus vidas manifestó el gran orgullo de haber sido invitado como padrino de esta generación. Les mostró su total apoyo para quienes emprenden un camino lleno de éxitos, a base de una educación, “la educación es lo único que nuestros padres nos heredan y como Gobierno, somos partícipes para que en esa herencia encuentren un bienestar, una motivación”.



El Presidente Municipal, Juan Guadalupe Aceves Delgado mantuvo una plática con la Secretaria de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (SEMADET) del Estado de Jalisco, Biol. Magdalena Ruíz Mejía, para tratar el tema del Vertedero Municipal, donde gracias a las peticiones del Alcalde, se logrará la gestión concerniente de recursos federales para la elaboración de estudios, proyectos ejecutivos y construcción de una primera etapa del relleno sanitario, esto como cumplimiento con la normatividad ambiental vigente para la disposición final de los residuos sólidos urbanos y de manejo especial.



Convenio Intermunicipal de Derechos Humanos  
Con la encomienda de hacer valer el respeto de los derechos humanos de la ciudadanía, Presidentes municipales de la Ciénega, firmaron ayer el “Convenio Intermunicipal de Derechos Humanos”. La firma, permitirá desarrollar en los diferentes agentes relacionados con los derechos humanos, población, instancias educativas, de salud y demás; los métodos necesarios para llevar a cabo acciones que fomenten la capacitación adecuada para combatir las violaciones en este tema.

En el evento realizado en el municipio de Ocotlán, acudieron también: el Presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos del Estado de Jalisco, Felipe de Jesús Álvarez Cibrián; la Secretaria Ejecutiva del Consejo Estatal de Seguridad Pública, Ruth Gabriela Gallardo Vega; la Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Diputada Local del Distrito XV, María del Refugio Ruiz Moreno y el Presidente Municipal de Tototlán, Juan Guadalupe Aceves Delgado.



### Homenaje a Zigifredo

Como un acto memorable para un hombre que se dedicó a apoyar a Tototlán, el Presidente Municipal, rindió un homenaje póstumo a Zigifredo, en las instalaciones de Protección Civil y Bomberos, acompañado de familiares, funcionarios de Gobierno y personal de PCB. En el mismo, se le reconoció por la vida altruista que lo caracterizó llena de humildad y sencillez, hacía con la población. Además de un gran benefactor.



### Vacuna contra la influenza

Como parte de los trabajos de la Secretaria de Salud de prevenir la influenza, gripe, neumonía, bronquitis y enfermedades respiratorias, se inició en el municipio la campaña de vacuna contra la influenza, donde nuestro Primer Edil, puso el ejemplo. En un pequeño mensaje que dirigió a la ciudadanía, explicó que ante los cambios climáticos, es importante que el personal del Gobierno Municipal esté protegido, a fin de seguir brindando un servicio de calidad.



Con la intervención de autoridades del Sector Salud, Seguridad Pública, COMUSIDA, la Unidad de Atención de la Violencia Intrafamiliar (UAVI) y del Consejo Estatal Contra las Adicciones en Jalisco, se conformó el Consejo Municipal de Prevención contra las Adicciones, misma que preside el Alcalde Municipal, Juan Guadalupe Aceves Delgado.



En su intervención, describió que con este Consejo Municipal, se promoverán acciones de prevención, donde se impulsará una cultura libre de adicciones, mediante esfuerzos de autoridades como el de la ciudadanía. Por lo que exhortó a seguir sumando

esfuerzos, hacer equipo con las comunidades y abatir este problema social que afecta principalmente a nuestra juventud.



Dentro del marco de la primera reunión regional en pro de la Salud, se conformó la Red Regional de Municipios por la Salud 2015-2018, misma que la integran autoridades de la Secretaria de Salud y Ayuntamientos de la Ciénega. El objetivo de la misma, es conjuntar acciones y acuerdos comunes entre municipios para proponer gestiones a favor de la salud. En la misma, estuvo presente nuestro Presidente Municipal, Juan Guadalupe Aceves Delgado, el Regidor con Comisión de Salud, Luis Pelayo y el Coordinador del Centro de Salud, Abel Vázquez.



El Gobierno Municipal a través del departamento de Deportes, cuyo titular es José Manuel Mendez Reynaga, externa una felicitación a la tototletense Arantxa Cossio por obtener el subcampeonato en Training Camp Hopes 2015, que se realizó en La Habana, Cuba. Nuestra representante a nivel nacional, fue invitada por la Unión Latinoamericana en Tenis de Mesa al ser campeones Centroamericanos 2015.



el Estado bajo una premisa de potenciar el deporte de alto rendimiento, sobre todo en el fomento de llevar una vida sana.



#### PROGRAMA JALISCO ESTÁ DE DIEZ

En la capital de nuestro Estado, el Presidente Municipal firmó el convenio de colaboración con el Sistema Estatal de Cultura Física y Deporte, del programa "Jalisco está de Diez". Dicho proyecto favorecerá a los tototlenses mediante la actividad física, a su vez, de fortalecer la recuperación de espacios públicos. El Alcalde, se dijo emocionado de trabajar con

Comité de colonos lindavista El Secretario General, Gualberto Flores en conjunto con los Regidores, Jorge Antonio Aceves Vera y Beatriz Ochoa con comisión de Juntas Vecinales acudieron a la instalación y asignación de las personas que integrarán el Comité de Colonos de Linda Vista el cual por mayoría de votos se conformó de la siguiente manera;

- María Guadalupe López Arámbula -Presidenta
- Israel Castillo Velazquillo - Secretario
- Juan Cortés Gutiérrez - Tesorero

Esto con el objeto de que de manera libre y democrática la sociedad se involucre en la organización y participación de su colonia.



En Sesión Ordinaria de Ayuntamiento, se aprobó por unanimidad el celebrar y firmar convenio con la con la Secretaria de Desarrollo e Integración Social del Estado de Jalisco para el Programa Federal, "Fondo de Apoyo a Migrantes, ejercicio 2015". Este programa tiene a fin de apoyar a las familias de los migrantes que viven en el extranjero con material en apoyo de la habilitación de sus hogares. "Es un programa que beneficia y apoya a los familiares con apoyo desde calentadores solares, piso firme y techo. Para postularse al mismo, los familiares deben presentar remesas para que sean beneficiadas", agregó el Primer Edil.

Por otro lado, como apoyo para que los universitarios se profesionalicen en su área, generando experiencia, se firmará convenio con la Benemérita de Guadalajara con el objeto de que los alumnos de distintos Centros Universitarios presten su servicio Social y Prácticas Profesionales en las diferentes dependencias de este Gobierno Municipal.

Entre otros puntos, se integró la Comisión Municipal de Regularización (COMUR); el Consejo Municipal de Protección Civil y el Consejo de Administración del Organismo Público Descentralizado SAPASM (Sistema de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento del Municipio).



### Elección de delegado de garabatos

En cumplimiento a lo previsto por el Ayuntamiento, en días pasados se eligió Agente Municipal en la comunidad de Garabatos. Esta jornada de elección se caracterizó por ser muy participativa, resaltando la transparencia para la votación, quedando como representante en dicha comunidad y por mayoría de votos, Juan Manuel Sánchez Córdova.



### Elección de delegado de san agustin

Se procedió a elección de Agente Municipal en la comunidad de San Agustín, favoreciendo por mayoría de votos al ciudadano Luis Enrique Camarena Hernández. Este proceso de elección que se realizará en todas las comunidades, viene a reforzar acciones entre Gobierno-Sociedad, dispuesto por nuestro Presidente Municipal, desde inicio de su administración.



### Elección de delegado de La Huaracha

De manera unánime, se eligió Agente Municipal en la comunidad de La Huaracha. Gualberto Flores, Secretario General del Gobierno Municipal, detalló que en una reunión con los habitantes, los mismos propusieron como único candidato a Ricardo Arámbula, quien quedó de manera favorable, siendo así que esta administración se caracteriza por tomar en cuenta la opinión de los tototlenses y apoyar de forma democrática la elección de sus representantes.

Continuando con el lema, "Sociedad y Gobierno", nuestro Presidente Municipal se reunió con los vecinos de la Colonia Linda Vista y su Comité Vecinal, donde de una manera verbal y por escrito, se llevó las peticiones de los vecinos. En la intervención de nuestro Alcalde, externó su compromiso de trabajar en conjunto en beneficio de Tototlán, atendiendo a las necesidades con una pronta respuesta.



Con una marcha que partió de la plaza principal a la Unidad Deportiva, autoridades municipales en compañía de estudiantes del Jardín de Niños, Eleno García Ramos, se conmemoró el Día Mundial de la Alimentación. La marcha encabezada por nuestro Presidente Municipal y organizada por el Centro de Salud Tototlán, Sistema DIF Municipal y CE-Mujer, tuvo a fin sensibilizar sobre el consumo de alimentos, destacando la importancia de la prevención de enfermedades crónico-degenerativas a través de una sana alimentación.



## Desarrollo Económico

Desde el inicio de administración, el Presidente Municipal se ha dado a la tarea de buscar alternativas de desarrollo económico para el beneficio de las familias tototlenses. Involucrándose en reuniones con funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Económico de Jalisco, donde ha expuesto estrategias de producción en las diferentes ramas. Una de ellas, el vincularse con los diferentes negocios establecidos de nuestro municipio tanto en pequeñas como medianas empresas con visión de mejorar la economía.

Así mismo, ha mantenido reuniones con comerciantes y empresarios del municipio, buscando impulsar estos sectores mediante la gastronomía. Confía en que el incluir nuestros productos determinará un favorable crecimiento productivo y económico, fomentando lo que es Tototlán hacia los demás municipios.

Agregar que, se realizó la primera edición de la Feria de la Guasana, donde participaron cerca de 30 comerciantes, "tenemos que aprovechar lo que nos caracteriza como municipio, desde la gastronomía como en lo turístico, trayendo visitantes que sabrán de nuestro Tototlán dándole promoción a la originalidad de nuestros productos y actividades tradicionales". El Primer Edil, expresó que la feria será la primera de muchas alternativas que detonarán el desarrollo económico, "me siento orgulloso de estar en una población entusiasta con visión de mejorar en el aspecto social y económico".



Acciones de austeridad para atender las necesidades básicas en el municipio, ha sido de las medidas que se implementaron al inicio de Administración, así lo dio a conocer el Alcalde a medios Regionales; Radiorama y Visión TV. Informó que entre las primeras acciones efectuadas fue el bajarse el sueldo hasta un 50% el Cabildo, así como el no utilizar recurso público para servicios particulares (viáticos), “son medidas donde ahorramos dinero y ese mismo se destina a obras”.

Detalló que a casi un mes de Gobierno, se ha dedicado a atender las necesidades básicas; alumbrado público, agua potable, drenaje y obra pública, “nosotros empezamos obras básicas de drenaje en las comunidades porque son servicios que seguimos mejorando, empezamos ya con la pavimentación de un calle en la cabecera, con el apoyo de los vecinos, recalcando el actuar de Sociedad-Gobiernos”. Referente a los proyectos en este rubro, aseguró se entregó a la Cámara de Diputados, paquetes de proyectos que vendrán a beneficiar a obra directa en Tototlán, además del gestionar ante el Gobierno del Estado recursos para continuar mejorando los servicios del municipio.



Buscando alternativas de generación de empleos para los tototlenses, el Presidente Municipal mantuvo una reunión con el empresario Manuel Pulido Íñiguez, para brindarle el apoyo como Gobierno en la construcción de un Rastro Tipo Inspección Federal (TIF) de aves en San José del Monte, mismo que generará 30 empleos directos y 100 indirectos. Resaltó, que para nuestro municipio será un paso importante en la industrialización de los productos de las aves, que beneficiarán a cientos de familias.



Con la intervención del ponente y emprendedor, Israel Castillo Velazquillo, autoridades municipales clausuraron en el Auditorio Municipal la Primera Semana Nacional del Emprendedor.

Este joven, fundador de la empresa CASVEL en Tototlán, (dedicado a la fabricación de paletas y helados), explicó para los jóvenes que acudieron a las ponencias virtuales que a base de constancia y dedicación “todo se puede lograr”. Mencionar, que esta empresa, se ha posicionado en una de las neverías más importantes de la Región, con distribución en los municipios de Ocotlán, Poncitlán, La Barca, Jamay, Zapotlanejo y Guadalajara, además de las comunidades de Tototlán.



Con la encomienda de conocer planes, programas y servicios del Gobierno del Estado, así como herramientas jurídicas y de desarrollo personal para facilitar el ejercicio público de los funcionarios y derivar programas al municipio en pro al fortalecimiento económico, el Secretario General, la regidora con comisión de Desarrollo Económico y la Síndico acudieron al taller “Capacitación Funcionarios Municipales administración 2015-2018” en la Secretaría de Desarrollo Económico de Jalisco. Dicho taller, es el primer encuentro de varios que se manejarán en el Estado, por lo que el Presidente Municipal, informó que es de suma importancia asistir a estas capacitaciones, puesto que se impulsa el crecimiento del municipio, como el seguir manteniendo una comunicación abierta hacia la ciudadanía.



Las necesidades de empleo en el municipio, han sido de las prioridades a tratar del Presidente Municipal, sigue trabajando en alternativas para detonar el desarrollo económico y mejorar el porvenir de los tototlenses, involucrándose con empresas que brindarán la oportunidad a la ciudadanía de trabajar. Es por ello, que a medio día, mantuvo una reunión con empresarios responsables de la construcción de una Gasolinera en el cruce, Tototlán-Atotonilco el Alto, misma que beneficiará directa e indirectamente a cerca de 50 ciudadanos.



Se reunió por segunda ocasión la Comisión de Hacienda, donde además de tocar puntos concernientes al manejo de los recursos de la administración, se habló de nuevas estrategias que se implementarán en el municipio para detonar el desarrollo económico, partiendo de las tradiciones gastronómicas; guasanas, lácteos y birria, que es lo más representativo de Tototlán



Con el firme compromiso de apoyar a los jóvenes emprendedores del municipio, el Primer Edil, Juan Guadalupe Aceves Delgado, inauguró en la Casa de la Cultura, la Semana Nacional del Emprendedor 2015, en presencia de alumnas y alumnos de la preparatoria EREMSO, módulo Tototlán. Dicho proyecto, impulsado por el Gobierno Federal a través de la Secretaría de Economía y el Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem), tiene a fin, buscar pequeños empresarios y darles la oportunidad para vincularse con otras empresas tanto nacionales como internacionales para iniciar su negocio. En lo que respecta al municipio, el Presidente Municipal explicó que se expondrán de manera virtual, ponencias de alto impacto, con la participación de 100 casos de éxito, como lo son Google y Facebook. Señaló, que en su administración, los jóvenes interesados, obtendrán diversas soluciones para iniciar su negocio, innovando en las herramientas e instrumentos para emprenderlo.

Alejandro Mendoza, enlace regional del SNE en la empresa 19 Hermanos, una de las más importantes de la Región que genera miles de empleos directos. Dicha visita tuvo a fin presentar ante los empresarios programas que oferta el SNE y seguir dando empleos a cientos de familias. En lo que respecta al municipio, el Alcalde informó, se fomentarán todos los programas que ofrece la Secretaría a toda la población.



El Presidente Municipal recibió la visita del Secretario de Trabajo, Héctor Pizano Ramos, del Diptado Federal, Ramón Bañales Arambula, del director general del Servicio Nacional del Empleo, Gilberto Ortega y

De acuerdo Protección Civil y Bomberos (PCB), el Cementerio Municipal se preparó para recibir a los casi 10 mil visitantes que se unieron en las tradiciones del Día de Muertos. Pedro Aceves, director de PCB, explicó que se acordonaron un total de 23 tumbas que detectaron en mal estado, para prevenir riesgos a la población. Agregó que con apoyo de personal de Obras Públicas, se realizaron labores de limpieza, como el retiro de maleza y el arreglo de los sanitarios, "tomamos medidas correspondientes en torno a los enjambres de abejas que pudiera representar un peligro y se arreglaron las lámparas para seguridad de los tototlenses". Detalló que el operativo, que inició el 1 de noviembre por la tarde y que se implementó en apoyo con Seguridad Pública, consistió además de mantener unidades de emergencia frente al Panteón.



Ante la llegada del huracán "Patricia" de Categoría 5 el más fuerte registrado en los últimos 50 años en la costa del pacífico que impactó las costas centrales de Jalisco; Protección Civil y Bomberos del Estado mantuvo en alerta a todos los municipios de Jalisco y Tototlán no fue la excepción, ya que a primera hora del día, el Presidente Municipal Juan Guadalupe Aceves Delgado, reunió al Gabinete de Seguridad Integrado por Protección Civil, Servicios Médicos Municipales, Sistema Municipal de Agua Potable y Alcantarillado, Seguridad Pública, Juez Municipal, Secretario General, Síndico y Jefe de Gabinete, para montar un operativo permanente en el municipio especialmente en las zonas que Protección Civil Municipal tiene como de riesgo de inundación.

En la reunión de seguridad se aprobaron los espacios que reúnen condiciones para albergues temporales que son:

1. Casa de Pastoral en la Colonia Providencia.
2. Bodega de Everardo Sainz

### 3. La Dulcera.



Un reporte de tres árboles caídos en el municipio, fueron los daños ocasionados por Patricia, así lo informó Pedro Aceves, Director de Protección Civil y Bomberos. Hubo daños menores, que afortunadamente no pusieron en riesgo la integridad de la población. En la reunión de evaluación de daños, en el centro de operaciones, el Primer Edil, Juan Guadalupe Aceves Delgado, propuso establecer el Comité de Emergencias, además de mantener guardia preventiva.

Cabe mencionar, que calificó como aprobatoria el actuar ante el fenómeno, "me enorgullece decir que tanto la población como las autoridades municipales aprobamos con excelencia la prueba de coordinación, prevención y solidaridad que nos dejó este fenómeno natural".

## Desarrollo Rural

Convertir a la caprinocultura en una actividad sobresaliente para el crecimiento y fortalecimiento del municipio, ha sido una de las estrategias que el Gobierno Municipal busca, en apoyo con la Fundación Produce y la Confederación Nacional Campesina, CNC Jalisco.

Javier Revilla Armesto, asesor técnico de la fundación, explicó que se pretende formar una asociación de caprinocultores y crear un producto terminado con una marca de nuestro municipio, “queremos hacer un estudio de cadena, donde Tototlán salga con un producto terminado con una marca de queso de cabra o leche fresca. Que den la visibilidad en cuanto a calidad y de utilidad para el mismo municipio y otras empresas que estén en la Región”.

Con el proyecto de lanzar al mercado un producto cien por ciento tototlense, explicó será un detonante económico que lejos de beneficiar a éste sector, unirá esfuerzos para un resultado favorable, “aquí hay mucho potencial, hay un capital humano bastante preparado en las labores de producción caprina; varios productores ya tienen sus animales registrados y tienen una fuente de donde nosotros partiremos”.

Por su parte, el Presidente Municipal, Juan Guadalupe Aceves Delgado, agregó que se trabajará con la sociedad para generar más conocimiento en esta producción, sobre todo para quienes estén interesados en participar en el proyecto.



Más de 300 productores han tramitado con éxito su credencial agroalimentaria. Este documento tiene a fin de facilitar el acceso a los apoyos estatales y federales en apoyo al campo.



Gobierno del Estado promueve transparencia al sector agrario con el primer Foro de Transparencia  
El evento fue inaugurado por el Gobernador del Estado, Jorge Aristóteles Sandoval Díaz; el delegado de SAGARPA, Javier Guízar Macías y la presidenta del ITEI, Cynthia Patricia Cantero Pacheco

Ante las peticiones del sector agrario en el Estado respecto al manejo adecuado de los recursos públicos, el Presidente Municipal, Juan Guadalupe Aceves Delgado participó en el “Primer Foro de Transparencia sobre el campo”, que se realizó en la Expo Guadalajara.

El evento, organizado a través de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), en conjunto con la Coordinación General de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Jalisco, tuvo el fin de informar sobre la transparencia con que se trabajará en la operación de los programas hacia con los agricultores, además de dar seguimiento a las solicitudes de este sector.

En la participación de nuestro Primer Edil, solicitó el compromiso al Gobierno del Estado de trabajar de la mano para seguir apoyando a los agricultores, como el clarificar con responsabilidad las reglas de operación de los programas, “el compromiso con los agricultores sigue firme, trabajamos en transparentar los recursos públicos de nuestro municipio, como el difundir de los programas en beneficio de este sector”.

Dicho foro se dividió en 4 paneles: La Transparencia para la democratización de la Productividad y Desarrollo Agropecuario; Gobierno Abierto; Transparencia como herramienta para la creación de oportunidades en el campo y Transparencia como insumo en la búsqueda de la autosuficiencia alimentaria.



Al evento, asistió igualmente el Regidor de Desarrollo Rural, Arturo Hernández López; el Director de Desarrollo Rural, Armando Hermosillo y el titular de la Unidad de Transparencia, Fernando González.



Con la asistencia de cerca de 100 personas, entre agricultores, delegados municipales, presidentes de ejidos y ganaderos, se realizó la segunda sesión mensual del Consejo de Desarrollo Rural Sustentable, en las instalaciones de la Casa de la Cultura. Donde trataron puntos que permitirán el crecimiento agropecuario en el municipio, así como el tramitar la credencial agroalimentaria con el compromiso de innovar este sector y acercar las herramientas de trabajo necesarias para el fortalecimiento del mismo. En la reunión, participaron los regidores de la comisión de Desarrollo Rural, el Secretario General, el Director de Desarrollo Rural; Raymundo Vega, director de SEDER Atotonilco; Hugo López de Proyecto para Apoyos Forestales en conjunto con la CONAFORT; Juan Carlos Gutiérrez, representante de la Agencia John Deere de La Barca y Francisco Meza Cuadros, con la maestra Rita Aguilar González con el proyecto de Cunicultura de ganadería por contrato.



A fin de atender acuerdos para el sector agrario de la Región, como el informar por parte de las instituciones a los productores, organizaciones y empresarios involucrados en mejorar las condiciones de vida de las comunidades mediante programas y créditos; se realizó la décima reunión de Consejo Distrital de Desarrollo Rural Sustentable, en nuestro municipio. Donde en un mensaje de nuestro Primer Edil es fortalecer el sector agropecuario, buscando siempre beneficio para el crecimiento económico. Destacar que en la misma, participaron autoridades de la Ciénega, instituciones como SAGARPA, SEDER, FIRA, y distintas dependencias gubernamentales.



Ante más de 100 productores del municipio, dieron a conocer las reglas de operación de la alternativa de la plantación de Girasol para consolidar nuevos empleos para el campo de nuestro municipio, en la reunión "Financiamiento para la reconversión productiva del campo". Beneficiando a nuestros productores con un subsidio ante el Gobierno Estatal de 200 hectáreas, que se manejará bajo el mismo esquema de agricultura por contrato.

Con esto, el Gobierno Municipal se compromete con la sociedad de buscar las medidas necesarias de reconversión para traer este cultivo, que apoyará a cientos de familias tototlenses. En el evento, estuvieron presentes: Roberto de Alba, Líder de la Confederación Nacional Campesina (CNC); Germán Sánchez, Secretario de Acción Agraria de la CNC; la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), los regidores de la comisión de Agricultura, el Director de Desarrollo Rural, representantes y encargados del sector agrario de la Región Ciénega y el Presidente Municipal, Juan

Guadalupe Aceves, quien también funge como Dirigente de Productores de Agave de la CNC.



Con la encomienda del Primer Edil, Juan Guadalupe Aceves Delgado, de mejorar el campo e implementar los apoyos agrícolas en el municipio, en días pasados el director de Desarrollo Rural en representación del Presidente Municipal, asistió al noveno aniversario de la Empresa Agrocisa en el municipio de La Barca, con el objetivo de generar un compromiso y relación directa entre empresa, Gobierno y agricultor para agilizar trámites para la obtención de maquinaria e implementos agrícolas para el ciclo 2016.



Extendiendo la búsqueda de alternativas para apoyar al sector agrícola, el Alcalde, Juan Guadalupe Aceves Delgado se sentó en la mesa de trabajo con el Gobernador de nuestro Estado, Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, donde refrendó el compromiso de Gobiernos con el campo, así como el establecer acciones y esfuerzos a fin de impulsar el desarrollo de las actividades agropecuarias. En la reunión de trabajo estuvieron presentes además: el Delegado de SAGARPA Lic. Javier Guizar; Secretario de la SEDER Ing. Héctor Padilla, el Secretario de SAGARPA, Lic. José Calzada Roviroso, el Senador Cota. De igual manera, asistió al Foro Global Agroalimentario 2015, con el tema "Agricultura Inteligente: La respuesta ante el desafío alimentario", evento mismo que tuvo panelistas tanto nacionales como internacionales de las empresas Agrícolas y Agroalimentarias más importantes, y tuvo el fin de lograr proyectos estratégicos para garantizar mayor producción y rentabilidad de los productores. Explicó que en Tototlán se buscará tener un mayor acercamiento con las empresas de este sector y así lograr una inversión al municipio.



trabajadores podrán tener asegurado el empleo en este cultivo en la Región Ciénega, mismo que se manejará bajo el esquema de agricultura por contrato. Por su parte, nuestro Primer Edil, se dijo satisfecho por haber adquirido el compromiso con autoridades estatales de respaldar el proyecto que si bien, ayudará a fortalecer a Tototlán, siendo el campo de las actividades primarias en el fortalecimiento económico. Esto, a través del programa "Ganar Ganar" de la STPS de manera coordinada con la CNC, que tiene como objetivo la asociación de jóvenes, mujeres, ejidatarios y propietarios rurales para impulsar la comercialización, producción y cosecha de girasol.



Proyecto mismo que arrancó con 18 productores, que apostaron junto al Presidente Municipal, al crecimiento y desarrollo en nuestro campo, "el compromiso con este sector seguirá beneficiando a nuestras familias, y por primera vez en Tototlán se producirá otro cultivo, un detonante importante en el crecimiento económico".



Con el tema de consolidar nuevos empleos para el campo con la segunda alternativa de cultivar girasol, nuestro Presidente Municipal, Juan Guadalupe Aceves Delgado asistió a una rueda de prensa y firma de convenio con José Roberto de Alba, dirigente de la Confederación Nacional Campesina Jalisco, (CNC); Héctor Pizano Ramos, Secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS); Gilberto Ortega Valdés, director general del Servicio Nacional de Empleo; José Moreno Macías, presidente del Grupo Delue; Román Sánchez Castro, Coordinador Regional de Comercialización y Agricultura por contrato. En la misma se informó que cerca de 10 mil

## Educación

Como una manera de involucrarse al sector educativo, el Presidente Municipal implementó el programa "Lunes Cívicos", con la encomienda de fortalecer y rescatar los valores patrios a las nuevas generaciones, como el desarrollar entre los estudiantes una conciencia sobre su nacionalidad; además de ver de cerca y atender las necesidades urgentes de los planteles, mediante la construcción de políticas públicas para la formación de infraestructuras adecuadas para los estudiantes.

Actualmente el Gobierno Municipal ha atendido 8 solicitudes de infraestructura en las diferentes escuelas, tanto en comunidades como en Cabecera.



Una reunión con el coordinador de Delegaciones Regionales de Educación, Daniel García y el Subsecretario de Educación, Alfonso Gómez, mantuvo el Presidente Municipal, donde entregó peticiones para cubrir las necesidades de infraestructura y de maestros en las escuelas del municipio. Así mismo, invitó a las autoridades a un recorrido en la escuela primaria Esteban Baca Calderón, donde en la misma se comenzó ya, a petición de nuestro Primer Edil, la construcción de un aula, que beneficiará a docenas de educandos.

Visita a la escuela Esteban Baca Calderón, para atender las necesidades y carencias urgentes de los planteles educativos, uno de los propósitos del Primer Edil, ha sido el de acercarse con este sector, llevándose las solicitudes para una solución con el esfuerzo de todos. Su objetivo es el mejorar la infraestructura para el aprovechamiento de los educandos, con gestiones en los tres niveles de Gobierno, "visitamos la escuela Esteban Baca Calderón, junto con nuestro Diputado Federal, Ramón Bañales donde nuestro compromiso con la educación sigue palpable, con las gestiones correspondientes y el esfuerzo de todos trabajaremos en el mejoramiento de las aulas".



Durante la segunda reunión de trabajo con autoridades educativas, quedó instalado el nuevo Consejo Municipal de Participación Social en la Educación, en presencia de funcionarios públicos, supervisores de zona, directivos de los planteles educativos y padres de familia. La misma, quedó presidida por la ciudadana y madre de familia Erica Verónica Valadéz Sandoval, de la escuela Manuel López Cotilla y como Secretario Técnico, Leobardo Huerta López, director de Educación. En la intervención del Alcalde, quien les rindió protesta, aseveró que el trabajar con diferentes actores sociales y educativos favorecerá de manera positiva en el crecimiento de los estudiantes, como el fortalecer las escuelas del municipio en la toma de decisiones.

Como una de las estrategias para seguir construyendo un sector educativo competente, en reunión con supervisores de zona y directores de los planteles educativos del nivel básico; el Alcalde, Juan Guadalupe Aceves Delgado, señaló la importancia de contar con la cooperación de las autoridades educativas, a fin de continuar trabajando con programas de bienestar social. Refirió que además lo planeado por la presente administración en materia educativa, está el fortalecer vínculos con los diferentes niveles de Gobierno para garantizar escuelas con infraestructuras dignas, solicitando a los presentes, den a conocer las carencias que existen dentro y fuera de las escuelas.



### CEMENTERIO MUNICIPAL

Desde muy temprano el día 2 de noviembre, el Alcalde acudió al Cementerio Municipal para ofrecer a la población que visita a sus difuntos; pan, galletas y café. Para más tarde continuar con agua fresca. Mencionar que esta acción de atención hacia con los tototlenses, culminó a las 5 de la tarde.



### Festejos del día de muertos

Para conmemorar el Día de Muertos, el Gobierno Municipal encabezado por Juan Guadalupe Aceves Delgado, organizó un amplio programa de actividades culturales, entre ellas, el desfile de Catrinas y Catrines. De esta manera ¡los vivos festejamos a los muertos!



### ALTARES DE MUERTOS 2015

Entre aserrín de colores, adornos y recuerdos de los familiares difuntos; estudiantes de los diferentes planteles educativos y público en general, a muy temprana hora del día comenzaron con la instalación de Altares. En los mismos, mostraron su creatividad e ingenio, en la festividad más colorida de nuestro México, por lo que el Primer Edil, fungió como juez y otorgó un reconocimiento al primer lugar.

### Desfile de la Revolución Mexicana

Con la participación de 22 instituciones educativas tanto del nivel básico como medio superior, la Asociación de Charros y Reinas del Municipio se conmemoró el 105 aniversario de la Revolución Mexicana con el desfile tradicional, organizado por el Centro de Atención Múltiple (CAM) en conjunto con la Dirección de Educación. El mismo, fue encabezado por el Presidente Municipal, Juan Guadalupe Aceves Delgado en compañía de funcionarios de Gobierno.



Infantes y jóvenes de Tototlán, participaron en las diferentes actividades deportivas que organizó la Dirección de Deportes a través del Gobierno Municipal. Actividades que se conjugan para fomentar una vida activa y sana. Así mismo, y por primera vez en el municipio, se reconoció la entrega y dedicación de la sociedad al deporte, por lo que Arantxa Cossio recibió por parte del Presidente Municipal, Juan Guadalupe Aceves Delgado el "Premio Municipal del Deporte" por obtener el sub-campeonato en Training Camp Hopes 2015, que se realizó en La Habana, Cuba



Personal de Obras Públicas comenzó el 28 de Octubre de 2015 con la instalación de concreto hidráulico, de lo que vendrá a ser la primera obra civil realizada por ésta Administración en la Cabecera Municipal, en la calle Río Armería. Mencionar que la misma se concretará gracias a la participación de los vecinos.



Personal de Obras Públicas, concluyó con los trabajos de rehabilitación de techos en los hogares de las familias afectadas por las fuertes lluvias presenciadas en el pasado temporal, en la comunidad de San Isidro. Cabe mencionar, que por mandato del Presidente Municipal, se inspeccionó la comunidad para ver posibles afectaciones en las casas. Así mismo, dio a conocer que en días pasados se trabajó en la habilitación de una casa en la colonia de El Tajo, misma que sufrió un incendio. Donde se pintó y procedió a la instalación eléctrica.

En el sector educativo, por la mañana se comenzó a llevar material para la construcción de un aula en la escuela Esteban Baca Calderón, en la colonia Linda Vista, "y estamos trabajando también en las escuelas de las comunidades en El Dique y en Cuestas de Ovejas, con la mano de obra, donde pretendemos mejorar la infraestructura para el desarrollo de los estudiantes".



El 3 de Octubre de 2015, el Presidente Municipal, Juan Guadalupe Aceves Delgado, visitó a los vecinos de la comunidad del Nuevo Refugio, para dar solución, como lo prometió en campaña, a la problemática que por mucho tiempo han mantenido los habitantes de la calle Álvaro Obregón con el servicio de drenaje. Por lo que, personal de Obras Públicas y el entusiasmo de la localidad, se comenzó a instalar la nueva red sanitaria, que garantizará un mejor servicio.



Con total de 430 metros cuadrados se pavimentará con concreto hidráulico en la calle Río Armería, en la colonia San Javier. La obra que comenzó el lunes 19 de octubre pasado, tendrá una longitud de 82 metros y un ancho promedio de 5.25 metros, misma que se logrará gracias a las gestiones del Presidente Municipal en conjunto con los colonos. El Primer Edil informó, es el comienzo de las calles que se pretenden habilitar, lo que representará una mejoría para los vecinos del municipio. Afirmó que con los trabajos, se garantizará un mejor acceso a sus viviendas como un lugar más seguro para los mismos.



Desde el inicio de administración, el trabajo del Presidente Municipal, Juan Guadalupe Aceves Delgado ha sido focalizado en la construcción de políticas públicas para la formación y desarrollo de infraestructuras que favorezcan a la calidad de vida de la ciudadanía.

#### Apoyo a Escuelas:

- Primaria Emiliano Zapata (San Isidro)/ mano de obra para construcción de zapatas.
- Primaria Valentín Gómez Farías (Cuesta de ovejas)/ mano de obra para construcción de zapatas para domo en patio cívico.
- Primaria México (El Dique)/ mano de obra para construcción de zapatas y remodelación de áreas comunes.
- Primaria Rafael Ramírez (Ríos de Ruíz)/ mano de obra para reparación de red de drenaje y tomas de agua.
- Jardín de Niños Justo Sierra (Col. Teodosio R. Guevara)/ mano de obra para poda de árboles y limpieza de canal.
- Primaria Gregorio Torres Quintero (Nuevo Refugio)/ mano de obra para reparar los techos de las aulas.
- Primaria Leona Vicario (Col. Centro)/ pintura y mano de obra para reparar los muros y rehabilitar la pintura.
- Primaria Esteban Baca Calderón (Col. Linda Vista)/ mano de obra y material para la construcción de un aula.
- EMSAD 41 Carrozas/ mano de obra para mantenimiento de pintura.



#### Arreglo de caminos y calles

- Conformación de la terracería existente del camino La Isla- La Cal.
- Conformación de la terracería existente del camino al Capulín.
- Conformación de la terracería existente del camino Coinan- Carrozas.
- Conformación de la terracería existente del camino Carrozas- San Ramón- La Tiricia.
- Conformación de calles en Coinan.
- Conformación de calles en el Nuevo Refugio.
- Conformación del camino al Palo Dulce.
- Conformación de la terracería existente del camino Cuesta Chica y Cuesta Grande.
- Conformación del Lienzo Charro Tototlán.
- Nivelación del campo de Linda Vista.
- Conformación de la calle El Bordo, Andrés Terán y laterales de la carretera a Ocotlán.
- Construcción de pavimento hidráulico en las calles Río Armeria, Río Blanco, Río Verde y Río Balsas.
- Conformación del camino Estero de Becerra a las Cabras- Refugio Viejo.
- Conformación del camino Unión de Guadalupe- San Isidro.
- Conformación del camino La Ladera- Ramblas Chico.
- Conformación del camino Nuevo Refugio- Las Eras.

